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! ! !本报讯（通讯员 沈雁 记者 梅
璎迪）记者从浙江省工商局获悉，随
着市场准入门槛的降低，创业投资的
意愿和热情进一步激发，今年一季度
新设企业 !"#万户，同比增长 !$%，
平均每天诞生新企业近 #&&家。
在全球经济增速放缓的背景下，

浙江省经济主体在市场需求下滑和
结构调整双重压力下谋求发展。据浙
江省工商局统计，今年一季度，浙江

省共有各类市场主体 '$$"(万户，同
比增长 (")#%；新设企业 !"#万户，同
比增长 !$%。如今，在浙江这片土地
上，平均每 *)"+个浙江人中就有一
个老板；平均 !'"+个人就有一家企
业创设；平均人口的市场主体和企业
的拥有量均超过江苏和广东。
平台有多大，创业的天地就有

多宽阔。浙江的老板们活跃在社会
经济发展的方方面面。从工商部门

公布的最新统计数据显示，浙江新
设的企业户数前五位分别是批发零
售业、制造业、租赁与商业服务业、
科研与技术服务业、建筑业。第三产
业占比明显超过第一、第二产业。从
增幅来看，信息传输、软件和信息技
术服务业、科学研究和技术服务业、
租赁和商务服务业新登记企业同比
增幅分别为 *),%、((%和 $+%，增
幅远高于企业平均增速。“敢为天下

先”的浙江老板们已不满足于传统
行业，科技类新兴产业正成为越来
越多浙企抢夺的阵地。
“)&&' 年，浙江省私营企业的

户均注册资本是 **#万元；到 )&*'

年，私营企业的户均注册资本达到
'&,"#万元，体量增长了 '倍。浙江
的私营企业正成为浙江经济发展中
举足轻重的力量。”浙江省工商局相
关负责人说。

全省每 !"人中有一个当老板

浙江民营企业活力激荡
! ! ! !本报讯（通讯员 顾晓磊
记者 张智颖）江苏常熟市将对
全市镇级道路 !"#万盏路灯实
施 -./化改造，至 )&*#年改
造完成后，每年可节约'#&& 万
度电。以每少用一度电可减少
标准煤 &"'' 公斤，减少排放
二氧化碳 &",)# 公斤，二氧化
硫 &"&&( 公斤，氮氧化物
&"&&)公斤计算，节能减排效
果十分明显。
目前，该市辛庄镇已率先

推行了 -./化路灯改造。通过
合同能源管理模式，该市已对
辛庄镇 ')$$盏传统低钠路灯
换成 -./灯，使用下来省电率
高达 $!"#%。按照每盏路灯每
年照明时间 '+#天、每天 **"#

小时计算，')$$ 盏路灯每年可
节电 *(#"#万度，节约电费 *$)"!

万元。同时每年可节约标准煤
+!+",吨，减排二氧化碳 *+*$

吨，二氧化硫 *$"+ 吨，氮氧化
物 !吨，悬浮物颗粒 +"+吨。
常熟此次实施的公共设施

节能改造，采用的是国家支持
和鼓励的合同能源管理模式。
该模式走的是市场化道路，即
由专业能源管理服务公司通过
合同方式，为需要进行节能改
造的耗能项目提供项目投资、
设计、安装及质量保证等服务，
再利用节能效益回收这些投
入。如辛庄镇路灯 -./ 化改
造，政府不需掏钱，由专业节能
服务企业投入资金和设备，合
同期满后，全套 -./灯具将无
偿转让给当地政府。常熟所采
用的 -./化改造模式，在最近
举行的“中国节能服务万里
行———常熟行”上，受到与会人
士一致称赞。

! ! ! ! 本报讯（记者 江跃中
通讯员 李贤宝）丹麦一本《安
徒生童话》闻名环宇。世界十大
玩具制造商丹麦乐高集团在嘉
兴经济技术开发区、国际商务
区建立首家亚洲工厂，日前，乐
高嘉兴工厂项目举行开工奠基
庆典。正在中国访问的丹麦女
王玛格丽特二世亲临嘉兴，
为工厂奠基揭幕。

乐高集团选择在嘉兴建
厂，系看中了嘉兴的区位和交
通优势。嘉兴工厂距离国际大
都市上海仅一百公里，它为日
后在上海设立乐高亚洲分销
中心极为有利。选址在嘉兴，
对于今后招聘生产、工作人员
也极为便捷。嘉兴四通八达的
高速、高铁交通网络和乍浦港
口的快速通行，可以极快地把
产品运送到日本、韩国和东南
亚市场。

乐高集团嘉兴工厂预计
)&*$年建成投产。

! ! ! !“错时停车”作为缓解停车难的
重要举措，近年来在长三角多个城
市开始实施。然而记者采访发现，有
些地方实施不久就悄然“叫停”，有
的则公然反对或不了了之。错时停
车究竟为何叫好不叫座。

小区居民怨声载道
位于杭州城西的九莲社区，是

当地第一个实行“错时停车”的小
区。然而执行仅仅一年，这一措施就
被叫停。
“主要是停车矛盾太突出了。”

社区一位姓吴的负责人告诉记者，
九莲是个老小区，配建的车位只有
$&多个。)&&,年时社区车辆突破
*&&辆，为了缓解业主停车难，社区
主动和周边单位达成协议，错时停
车，在当时一度成为杭州解决停车
难的典范。
然而一年间，外来车辆越来越

多，给小区带来的困惑和压力也在
日益增加。不仅合作单位的车要停，
许多去附近电脑城办事的外来车辆
也把车停了进来，“那里每小时要 #

元，我们小区 )小时内不收费。”
过多的外来车辆严重影响了白

天居民的活动空间，老人孩子想散散
步、晒晒被子都没有地方。同时由于
小区业主的车辆也在猛增，错时停车
的合作单位也无法容纳那么多车

辆，因此矛盾还是回到了小区本身。
$&个车位几百辆车在争，业主

们很快意识到如果白天离开后，就
很难保证回来后还有位子停。“矛盾
最突出的时候，车刚开走，家里的老
人就去‘占领’。”这位负责人说，由
于居民反对声音太多，九莲社区不
得不于 )&&(年 #月“叫停”了错时
停车。

写字楼积极性也不高
)&&,年起，杭州“错时停车”作

为缓解“停车难”的一项重要举措，
开始在多个小区推进，每年都新增
一定数量的“错时停车”泊位。不过
像九莲社区一样，开展早、叫停早的
也有不少。
“主要矛盾还是集中在小区业主

停车难上。”一位做了近 +年的社区
干部这样告诉记者，居民小区尤其是
老小区的停车难问题一直很突出，尽
管错时停车限定了外来车辆的停放
时间，但总有部分车辆会延时，这直
接影响了小区业主的正常停车。“情

况严重时，物业人员不得不通知拖
车公司将外来车辆脱离小区。”
另一个问题是，过多的外来车

辆增加了管理成本。“根据物价局规
定，夜间停车价格是每个小时 &"#

元，*)小时才 +块钱。但是大厦却
要因此增加管理成本、控制风险，作
为企业来讲无利可图。”南京雄狮大
厦物业公司综合管理部主任李进
说，大厦开放错时停车主要是出于
公益性目的。而南京首批 ,所高校
停车场向社会错时开放一经公布，
东南大学就公开反对开放校园停车
场，河海大学也提出安全顾虑，最终
不了了之。

好事如何进行下去
“我们希望政府能多拿点政策，

缓解小区的停车难，继而盘活小区
停车资源，让社会共享。”杭州锦绣
社区书记黄建华说，杭州大多数老
旧小区都存在停车难，周边的写字
楼建设时间也较早，本身也有停车
问题。现在包括锦绣社区在内的多

个社区正在探索大社区管理，小区门
卫外移至街巷出入口，将小区周边道
路纳入到社区管理中。“这样我们就
可以整合原来小区外的道路停车资
源，错时开放也能有更大的容量。”
除了开发小区停车位外，社会

停车资源对错时停车也相当重要。
南京市城管局停车设施管理中心曾
对当地停车位状况做过调查，如果企
事业单位都加入到错时停车中，那么
除去晚上自用、备用的车位外，至少
还能拿出两三万个，这对于缓解南京
老小区停车难将有积极作用。
但是，怎样才能让这上万个车

位没有顾虑地拿出来呢？在南京市
城市治理委员会办公室副主任顾大
松看来，政府层面应该出台更为细
致的解决办法。比如过时不走的“僵
尸车”，就可以通过列入黑名单或者
累积更高的金额，用价格杠杆来调
整。“如果我们在这方面有更细致的
停车管理立法，设置一些管理措施，
将更好地推进错时停车。”

本报记者 梅璎迪

杭州实施一年即!叫停" 南京示范点也不了了之

错时停车为何叫好不叫座

! ! ! ! #月 )日，杭州吴
山广场省血液中心的流
动献血车前，'&多名衣
着朴素的农民工兄弟排
起了长队。原来，趁着小
长假，农民工兄弟打算
无偿献血，贡献一份爱
心。中建三局的胡永胜
当天献了 '&& 毫升，他
说：“平时工作很辛苦，
小长假大家一块出游，
顺便贡献爱心，算是了
却一桩心愿。”
图为农民工兄弟在

流动献血车前留念

倪雁强 摄影报道
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丹麦乐高集团
在嘉兴建厂


